

MEXICO

En la semana recién concluida el IPC cerró a la baja destacando noticias sobre Moody's y las empresas petroleras y las ventas ANTAS. La caída de los precios de petróleo que se produjo por un aumento de la producción por parte de Arabia Saudita y Rusia provocó que Moody's se pronunciara sobre la situación de algunas empresas petroleras. La calificadora mencionó que estas compañías pueden tener un riesgo de liquidez al no poder entrar tan fácil a los mercados de capital debido a que los inversionistas podrían no estar buscando activos altamente riesgosos en estos momentos. Cabe recordar que Moody's tiene a PEMEX a un escalón por arriba de la calificación de deuda "basura". Por otra parte, el secretario de Hacienda, Arturo Herrera, dio a conocer ciertas medidas que utilizará el gobierno para mitigar los efectos del coronavirus. Herrera mencionó que Hacienda otorgará créditos a empresas y negocios que enfrenten problemas debido a la falta de actividad económica provocada por el patógeno. El secretario se mostró confiado de que el gobierno aprendió sobre la situación sanitaria que se vivió en 2009 y con esto podrán sortear los obstáculos de la enfermedad respiratoria. Finalmente, las ventas correspondientes al mes de febrero de la ANTAD registraron un crecimiento del 7.5% en ventas mismas tiendas, siendo las tiendas departamentales las de mejor desempeño. Las tiendas de autoservicio reportaron un aumento de 7.8% en ventas mismas tiendas, ubicándose por debajo de las ventas de WALMEX en México (8.3%). Cabe recordar que febrero tuvo un día adicional a comparación del año pasado.



EUA

Los principales índices estadounidenses cerraron la semana recién concluida en terreno negativo destacando noticias sobre el coronavirus y el petróleo. Los índices sufrieron una de las mayores caídas desde el Black Monday de 1987 debido a la incertidumbre que se ha generado entre los inversionistas sobre las acciones que tomarán los gobiernos para contrarrestar el impacto del coronavirus en la economía global. El presidente Donald Trump se reunió con los republicanos extendiéndoles sus propuestas de quitar el impuesto a la nómina, entre otras medidas, para combatir la posible desaceleración económica. Asimismo, el presidente estadounidense cerró las fronteras por 30 días con Europa, restringiendo el acceso a las personas que hayan pasado más de 15 días en la región, excepto el Reino Unido. En varios estados se prohibieron los eventos que convoquen a más de 1,000 personas, incluyendo las ligas de NBA y NHL. Los demócratas no se quedaron atrás y se encuentran evaluando la posibilidad de emitir una legislación que sea a favor de los trabajadores, no nada más de las industrias. La presidenta de la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, comentó que su partido estaba en pláticas con Steven Mnuchin para alinear las propuestas y votarlas en el Congreso lo antes posible. Por su parte, la FED de Nueva York anunció un programa de inyección de liquidez mediante operaciones de reporto, en la cual realizará la compra de cupones nominales, bonos de corto plazo, entre otros. Estas acciones se realizaron para ajustar ligeras disrupciones del mercado. A final de la semana, Trump declaró estado de emergencia nacional, comunicando que se liberarán billones de dólares para asistir a los estados.

